

aislados y sumidos en el abandono mayor.

Como puntos de esencial importancia para la capital, arroja este balance de fin de año, la realización del programa municipal, por lo que respecta a los vitales problemas de alcantarillado, la pavimentación y el servicio de agua a presión en la zona de la ciudad que aún no contaba con este beneficio. Subastadas ya estas obras por un contratista de completa garantía, antiguo rematador de las más importantes mejoras realizadas en Santa Cruz, se nos ofrecen también como realidad evidente, en unión de las ya citadas y las del puente de Galeón sobre el barranco de Santos, que, abriendo nuevo campo de ampliación y desarrollo a la ciudad, completará el trazado de una de sus más bellas e importantes arterias.

No hay que olvidar tampoco la reforma del Mercado y la obra de encauzamiento del barranco de Santos, ambas de tanta importancia como las restantes incluidas en el plan de mejoras urbanas de nuestro Municipio.

Pero aún hay algo más. Hay, en plena formación, un nuevo proyecto que se nos ofrece para el 1927 como completo programa de acción, como la empresa más vital de cuantas se han intentado hasta ahora en Tenerife.

Este es el problema de los transportes, encabezado por el proyecto de ferrocarril insular tan debatido en estos últimos días, que debe condensar la máxima aspiración del país para el nuevo año.

Entramos, pues, en el 1927, con la íntima satisfacción del deber cumplido y con la esperanza de realizar una de las empresas más hermosas que se hayan podido brindar a nuestra isla.

Cómo apareció el famoso diamante rosa

Según los telegramas oportunamente, el célebre diamante rosa ha sido recuperado por una circunstancia verdaderamente curiosa. En el hotel donde se hospedaban los ladrones la criada vió un maleficio entrelazado y le llamó la atención una hermosa manzana que en él había. Cuando se disponía a comer el fruto, observó que tenía una incisión circular y que dentro se ocultaba una hermosa joya, que resultó ser el famoso diamante rosa. Dió cuenta a la dirección del hotel, y ésta avisó a la Policía, que poco después logró detener a los autores del robo.

Se trata de dos alsacianos llamados Kuffer y su primo Souter. También se ha detenido a otros cuatro malhechores.

El famoso diamante rosa ha sido recuperado intacto. Los alsacianos detenidos llámense Souter. Ambos tienen un

preparado al efecto todos los objetos de algún volumen que les parecieran de difícil venta.

VIDA MILITAR

PRESENTACIONES

Han verificado su presentación al Excmo. señor Capitán general, los siguientes jefes y oficiales:

Capitanes de Artillería, don José de Reyna y don Luis Morales, que se incorporan al Regimiento.

Coronels del Cuerpo Jurídico, don Salvador García Rodríguez y don Ricardo Sánchez Rojas, destinados a Baleares y a esta capital, respectivamente.

Capitán de Artillería, don Francisco Cisneros, destinado a mandar la Batería de Montaña, de guarnición en La Laguna.

Tenientes de Artillería, don Pedro de Ponte y don Gerardo Brotons, que son destinados a la Batería de Montaña de La Laguna.

VARIAS DISPOSICIONES

La "Gaceta" publica las siguientes disposiciones:

Declarando equiparados a los servicios de campaña, para los efectos de conceder pensiones o recompensas, los actos realizados en defensa del orden y restablecimiento de la disciplina con ocasión de los sucesos ocurridos en Málaga el 23 de Agosto de 1925.

—Fijando en 184.637 hombres la fuerza del ejército permanente durante el ejercicio económico de 1927.

—Modificando los artículos 165, 166, 167, 505 y 582 del Código de Justicia Militar.

LAS CUOTAS MILITARES

Se ha dispuesto que en el día de ayer termine el plazo improrrogable concedido para el abono del segundo y tercer plazo de la cuota militar, quedando sin curso todas las instancias que se presenten en solicitud de nuevas prórrogas.

PERMISOS DE PASCUAS

También se ha dispuesto que al permiso a generales, jefes, oficiales y clases de tropa, con motivo de las presentes Pascuas, se concederá en la medida que consientan las necesidades del servicio y sin perjuicio de la instrucción de los reclutas, que no deberá interrumpirse más que en los días de precepto.

Esta licencia comprenderá desde el día 20 de Diciembre próximo pasado, hasta el 10 del actual.

MATERIAL DE AUTOMOVILES

En el citado periódico oficial se dictan instrucciones a las que se atenderán los primeros jefes de centros, cuerpos y dependencias, una vez que ha sido centralizada la adjudicación y suministro de efectos de inmediato consumo del material de automóviles del Ejército.

pueblo, de una ciudad. Porque si en años anteriores hemos cometido faltas, ¿qué significa un año más? Y si no tenemos fijos nuestros propósitos, no nos hemos trazado una trayectoria, ¿qué quiere decir un año nuevo?

Sin embargo, concretándonos a nosotros, a nuestro pueblo ("mi vaso es pequeño, mas yo bebo en mi vaso"), advertimos desde luego una verdad incontrovertible en relación con el tiempo. Y esta verdad es así, porque constituye un tesoro inagotable, una inmutable condición, una existencia eterna, para la cual el tiempo guarda su protección misteriosa. Esta condición vital, eterna, impercedera, es el mar, nuestro mar.

Hace algún tiempo, cuando se me pidieron unos apuntes para publicar en la gran revista londinense "Spain and Latin America", un artículo de propaganda del país, dije yo, poco más o menos: "Posee Santa Cruz un raro tesoro, que, siendo como es, la cumbre y la hermosa con un maravilloso manto venusino, el cual no espera sino la mano de un artífice para brillar con todo el divino esplendor de las gemas y las esmeraldas. Este raro tesoro de maravilla es el mar, que borda de encajes sus costas y viste de novia a la ciudad, concediéndole la sal y la gracia, los reflejos de

realidades prácticas; despojándola de lirismos en estos momentos de dinámica irresistible y creciente, siempre quedará en pie la idea y el concepto fundamental del porvenir de Santa Cruz: el mar. Y quien dice el mar, dice la puerta abierta para toda clase de relaciones con el mundo; quien dice el mar, dice el tráfico, el comercio, el puerto...

¡El puerto! Mágica palabra que debe acelerar el ritmo de los corazones isleños. Cada vez que cruza el espacio, relumbando en los montes de Anaga, el focinazo de un vapor, o silba persistente la clamorosa "sirena", llamando con sus alaridos a los hombres de buena voluntad, agitanse en el aire los geniecillos, que han de lanzar sobre el puerto la lluvia de oro de la prosperidad y la abundancia. Y cada vez que el puerto adquiere una mejora, o consigue un crecimiento; cada vez que rueda la locomotora acarreado los enormes prismas que son base y fundamento de muelles y diques, y avanza mar adentro la tierra firme de las escolleras, Santa Cruz debe arborozarse y hacer el signo de la buenaventura sobre su cerebro y su corazón.

¡El mar! ¡El puerto!... He aquí una excelente perspectiva para un nuevo año.

JUAN FRANCHY

Tenerife.

Pequeños comentarios

Un impuesto de sangre

"Tokio, 29.—La policía ha empezado la recogida de armas, para evitar que la gente se suicide con motivo del fallecimiento del emperador."

Ha fallecido el emperador japonés. Es la hora de las páginas necrológicas. Descansen en paz. Si no hay motivos para entristecernos demasiado, tampoco existen para sentir la pasión contraria. Reinaba muy lejos de nosotros y ningún daño pudo hacerlos.

Parece que los nipones, ante acontecimientos de esa índole, quedan abatidos, sin saber qué hacer. En seguida, para salir de tan embarazosa situación, piensan en el suicidio. La vida se les hace incompatible con la pérdida del jefe del Estado. A rey muerto, rey puesto, decimos en Occidente. En Oriente no se conforman con eso. Como si no fuera bastante. El "harakiri", citado por cuantos se han entretenido en relatarlos costumbres japonesas, es inmediato a la muerte del emperador.

Pero no todos los ciudadanos del Japón, por muy arraigados que tengan los sentimientos monárquicos y dinásticos, son partidarios del suicidio como señal de duelo. La fidelidad llevada hasta ese punto ya no se esti-

la. Actualmente, tanto los orientales como los occidentales, se empeñan en vivir, aún corriendo el riesgo de aparecer como algo tibios en cuestiones de afectos patrióticos.

Por lo menos la policía nipona, alocada por largas experiencias, no presta su conformidad al procedimiento. Lo reputa exagerado. Es la única explicación que puede darse a la recogida de armas que ahora se verifica en el Japón. El pacífico ciudadano amarillo—esto es clásico—podría intentar seguir las huellas del emperador y dar el salto en la sombra. Las autoridades, que han visto más de cerca al ilustre muerto, tratan de impedirlo. Es una medida de buen gusto que nunca será bastante alabada. El "harakiri" es práctica que debe rechazarse por todo hombre prudente. Los japoneses se convencerán pronto de lo que se les dice y entregan las armas pensando: "¡De la que me he librado, señor!"

Porque si a la policía no le llega la buena ocurrencia de dictar esa medida con rapidez y llevarla a cabo con más celeridad, quién sabe si a estas horas estaríamos enterados de que el "harakiri" ya no es de este mundo. Así, recogiendo armas para evitar tonterías, queda la duda. Siempre podrán afirmar los incondiciona-

Visita

Ayer celebró una conferencia con el gobernador civil, el alcalde del Realjo bajo, señor Chaves Estrada.

También ayer visitó a la primera autoridad, el presidente de la Cámara de Comercio, señor Llombet.

Pago de multas

El gobernador civil invita a los dueños de automóviles que tengan pendiente alguna multa impuesta por infracción del Reglamento, procedan al pago de las mismas, pues de lo contrario ordenará la incautación de los vehículos.

El nuevo Emperador del Japón



El príncipe Hirohito, que va a ser proclamado emperador del Japón.

A los exportadores

El Sindicato Unión de Exportadores comunica a sus asociados que el vapor «Morava», consignado a don Juan Kruzic Turina, cargará frutos en este puerto el día 6 de Enero para Yugoslavia, Austria, Hungría, Checoslovaquia y Rumanía, lo que se apresura a poner en conocimiento de los mismos, al objeto de que en fecha oportuna sean empacados los frutos para aquellos mercados del Centro de Europa y Oriente se han de destinar.

desvive por engrandecer a todos y cada una de esas regiones. Con dar mayor vida a los pueblos. Expandir el comercio. Modernizar los medios de locomoción. Mientras Santa Cruz aplaude y apoya jubilosamente la iniciativa, los más directamente beneficiados con la mejora, se debaten con tal encono en su contra, que más parece un desvarío nacido de la epilepsia, que la consecuencia lógica de sana reflexión. Pero, señores, preguntados atónitos, ¿merece censuras el mejoramiento y expansión de un servicio de carácter público? ¿Es que puede tolerarse que desaparecieran los tranvías? ¿No es laudable y digno del apoyo de todos, que ante la amenaza de desaparición y ruina de la dicha empresa, la entidad Cabildo la haga suya y mejore y prodigue sus beneficios? ¿Se opta por la desaparición... ahí habían de quedar los rieles y los tringlados y las chimeneas que ahora sirven de mofa cual signos evidentes de la incuria y el atraso en que viven los que lo dejaron morir. Se habla de las «guaguas», de los camiones, hasta de un aéreo transportador. Se manejan cifras. Nos presentan estadísticas. Y todo esto ¿con qué fin? Parece una competencia industrial alimentada y sostenida por los dueños de tales artefactos. El tenaz empeño de eliminar los tranvías a fin de obtener pingües ganancias los dueños de las nombradas empresas. Y como el Cabildo no debe ni puede constituirse en empresa industrial, por no ser ese su fin ni su cometido, forzoso le será desoir tales refutaciones a su proyecto. Es una iniciativa de carácter público, luego es laudable. El país agradecerá la labor realizada aún a trueque de lamentar la ruina de esos negocios de carácter privado.

En un país como el nuestro, donde el espíritu de asociación apenas se percibe, donde el elemento capitalista nunca acredita la abundancia de dinero, donde todo, absolutamente todo cuanto se hace, de carácter público o general, ha de arrancarse a mordiscos de las arcas del Tesoro, cuando la iniciativa privada duerme en sueño de catalepsia como los cheques se custodian aislados por hierro y resguardados por cuatro cerraduras, ¿no es de agradecer que, sea el Cabildo o la entidad que tales iniciativas alentase, secundada por todos los hombres de buena voluntad y, principalmente, por quienes a más de la decisión, pueden prestar al negocio el aval de sus fortunas, quien supla esa falta de espíritu colectivista y se haga cargo de lo que los ricos no han querido o no saben hacer?

¡Ah! Es que les aterra, según confesión expresa, la posibilidad de un mal negocio. La inquietante perspectiva de no repartir dividendos. Temen, no ya por sus dineros, sino por la hacienda del Cabildo que pueda compro-

transacciones realizadas con mi casa, sin intervención alguna mía, y dicho señor me dispensa la bondad de contestarme, con fecha 24 del actual, en estos términos:

Señor don Pedro Duque Déniz.
Muy señor mío: Tengo el gusto de remitirle, según se sirvió interesarme en su atenta de 11 del que cursa, certificación acreditativa del tiempo en que usted ha sido consejero, y relación de las ventas de materiales hechas por usted a la Corporación desde el mes de Febrero de 1925 hasta el mes de Octubre de 1926, y sus precios, que arroja un total de siete mil seiscientos pesetas, treinta céntimos.

Espero que esos documentos—en los justificantes están como es lógico a la disposición de quien quiera verlos—le basten para desvirtuar la campaña a que usted se refiere en su carta, campaña que repruebo, por insidiosa, injusta y poco digna, y deploro, por tratarse de usted, que tan valioso concurso prestó a la gestión del anterior Cabildo.

Y rogándole me disculpe no haber podido atender antes su petición, por el tiempo invertido en formar la relación precitada, me reitero de usted afínmo, amigo q. e. s. m.

Estanislao Brotons."

A tan elocuente como fidedigno testimonio, que servirá para acallar de una vez las murmuraciones del arroyo, sólo he de añadir que las cantidades de materiales a que se refiere,

dineros que se servirán esta noche en todos los hoteles de esta población para celebrar el "Año Nuevo", prometen verse muy concurridas, al igual que en la noche de Pascuas.

REGALO

MAQUINAS DE ESCRIBIR A 50 PTAS.

Para poner al alcance de la juventud tinerfeña la bonita y útil MAQUINA DE ESCRIBIR «QUINTKA», el DEPOSITO ALEMAN, Cruz Verde, 14, ha recibido la orden de la gran fábrica de dichas máquinas como medio de propaganda de vender una cantidad limitada al excepcional precio de 50 pesetas—más del valor actual—con la única condición de que los compradores dentro del plazo de dos meses den su opinión por carta escrita en la misma máquina al DEPOSITO ALEMAN de lo útil y ventajas que proporciona.

JUGUETES

En el almacén de bicicletas y accesorios de la Plaza de Weyler número 1, se acaban de recibir un surtido de pequeños modelos de automóviles de varias marcas conchas; también se han recibido bicicletas, triciclos, cochecitos para muñecas, patinetes, etc; todos los cuales se realizan a precios muy económicos.

No confundirse: Plaza de Weyler, número 1. Bicycletas y accesorios.

Acopiada por sus amigos y de numerosa concurrencia fué conducida a última morada, donde recibió cristiana sepultura, colocándose sobre esta las innumerables coronas que cubrían el féretro, testimonio de cariño y de dolor.

Descansen en paz la malograda joven y reciban nuestro pésame sus padres y familiares, entre los que deja gran vacío y amargo desconsuelo.

Gran café-restaurant Colón

Correspondiente al favor que le dispensa su clientela y el público tinerfeño, esta casa organizará para el domingo día dos de enero, a las cinco y media de la tarde, un

THE POPULAR

seguido de baile, primero de los que se celebrarán en la temporada amenizado por una nutria orquesta.

Entrada por invitación numerada para el sorteo de un obsequio entre los concurrentes, pudiendo retirarse dicha invitación en el mostrador del Café hasta las tres de la tarde del indicado domingo, día 2.

CAPATACES.—Después de dos espataces para la licitación pública, los que espiren a dichos cargos deben solicitarlo del señor concejal inspector del servicio, quien le dará la información que necesita.

Dr. J. J. de Villanueva

Ex-interno y ex-médico de guardia del Hospital Clínico y ex-profesor A de la Facultad de Medicina de Barcelona.

MEDICINA GENERAL

Especialista en las enfermedades del estómago e intestino y en las enfermedades de la nutrición (diabetes, gota, obesidad etc).
Tratamientos moderno de la tuberculosis (método de Rosen, sanocrycina de Molgaard etc.)

Psicanálisis etc. etc.

Consulta diaria de 3 a 5,

Alfonso XIII, 54 (moderno).—Santa Cruz de Tenerife.

Instituto para la cura del cáncer y tumores

Anexo al sanatorio del Dr. J. Rodríguez López
Plaza de 25 de Julio número 4.

Con todos los procedimientos modernos quirúrgicos radioterápicos y radiumterápicos

Consultas todos los días, de 10 a 12 de la mañana, y los martes, jueves y sábado, de 4 a 5 de la tarde.

PROPIETARIOS DE AUTOMOVILES

Ford ¡ALERTA!

EL AUTO UNIVERSAL

Existen en plaza varios garages y establecimientos donde sorprendiendo la buena fé de los propietarios de automóviles

Ford les venden piezas fabricadas por legítimas

EL AUTO UNIVERSAL

las cuales son de pésima calidad y siendo de material y construcción inferior entorpecen el buen funcionamiento de las demás, constituyendo un peligro para la seguridad del coche y de los pasajeros.

Para tener seguridad en la compra de PIEZAS LEGITIMAS Ford

EL AUTO UNIVERSAL

deben comprarlas en la Agencia oficial AMERICO L. MENDEZ, Alfonso XIII 15 (a), Santa Cruz de Tenerife, o en la estaciones de servicio autorizadas.